

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.
 FUERA DE PAMPLONA: Trimestre, 4 ptas.; semestre, 7'50; año, 14 ptas.
 EXTRANJERO: Trimestre, 10 pesetas; semestre, 18; año, 35.
 El pago será adelantado

PRECIOS DE INSERCIÓN
 Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla.
 Esquelas mortuorias, según muestrario.
 Comunicados y remitidos, desde 0'25 a 25 ptas. línea.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE. — Dos ediciones
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

El teatro latino

Un portugués que lleva un nombre ilustre, el vizconde de Faria, acaba de fundar en París una institución llamada a tener gran resonancia y que convenientemente dirigida puede constituir una gran reivindicación de la raza latina. *El Teatro Latino*.
 Esta sociedad creada recientemente en París se propone poner en escena las producciones teatrales más notables del mundo latino, que serán cuidadosamente traducidas al francés y representadas en París. Los países cuyas producciones se pondrán en escena son España, Portugal, Francia, Italia, Brasil, República Argentina, Venezuela, Colombia, Bolivia, Paraguay, Uruguay, Chile, Méjico, Haití, Santo Domingo, Cuba, Panamá, Guatemala, Nicaragua, Honduras, San Salvador y Costa-Rica.
 Las representaciones estarán por entero dedicadas a una nación y principiarán todas por una conferencia sobre el teatro en cada una de ellas. De estas conferencias se encargarán ilustres personalidades de cada país.
 ¿Qué criterio presidirá en la elección de las obras? Háblase de un Comité honorario, en ellas los nombres de ilustres personalidades de las letras francesas, tales como Chatelet, Hanotaux, Esparvès y grandes artistas como Saint-Saens.
 Algo y aun mucho, puede esperarse de una asociación que bajo tales auspicios comienza.

Sinceramente deseamos que, informados por los grandes ideales de la raza, elijan sus directores de este movimiento de resurrección latina, lo que realmente constituye el alma de cada país, prescindiendo de esos agendros atentatorios a la moral que perduran en todos los escenarios europeos y que no tienen más nota de nacionalidad que la pasión rastrera, que es peculiar de todas las razas y de todos los pueblos; no fuere que lo que debiera ser un cuadro de glorias se convierta en tribuna de vergüenza.
 El teatro latino puede y debe hacer un gran bien. La caballerosidad española, la grandiosa italiana, las aventuras portuguesas, la galantería francesa de los buenos tiempos, tienen en los teatros respectivos inimitables modelos de literatura y de arte que muy conveniente que se exhiban en París en la capital del cosmopolitismo moderno, para enseñar a todos los países y a todos los autores del mundo que el amor que la pasión y otras fuentes de inspiración que ese eterno adulterio, que más ó menos falsedades y villanías para enseñarse luego de todos los siglos. Hora es ya de que el teatro recupere y devolviendo su vista atrás, saque argumentos de las virtudes, como hasta ahora los ha sacado de los vicios.
 Felicísima nos parece la idea del Vizconde de Faria y puede ser de muy grande provecho para todos, donde no se limita con ella a toda una raza porque como dice Duruy en su Historia de los Romanos: «Los imperios les sucede lo que a los individuos: Viven todos gloriosamente en la memoria de los hombres, solo por las grandes obras que han realizado.»

PELICULA LOCAL

El Ayuntamiento debe parar mientes en una película que tiene mucha importancia.
 Se trata del arreglo de las aceras de la Plaza del Castillo.
 Se está arreglando el centro de la Plaza. No es un trabajo de mano otro gerundio que pudiera ser más justo y adecuado.
 Se ha hecho casi ultimado el cartel de toreros de San Fermín.
 Se está haciendo la vía del tranvía.
 Se está arreglando el arreglo de las aceras, cuyas obras están bastante mal estado.
 El Ayuntamiento acordó arreglar las aceras correspondientes a los porches llamados de la Plaza.
 Esto está muy bien, pero tenemos que observar.
 Arreglado ya ese lado de la Plaza del Castillo, se hará que a la vuelta de unos años haya que arreglar otro, que estará nuevo cuando el arreglo hoy esté en malas condiciones.
 Se ocurrirá que la Plaza del Castillo nunca se arregla igualmente buenas ó igualmente gastadas, pero siempre en igual estado.
 Es mucho menos desagradable ver un camino malo, que ver un camino malo con un camino bueno.
 Se debe hacer, siendo esto así, lo más cómodo y práctico sería que el Municipio dispusiera una reforma total de las aceras de la Plaza del Castillo.
 El Ayuntamiento no mucho el presupuesto con el que se llega a un arreglo de todo el cuadro de la plaza.
 El camino asfaltado sería el piso mejor y más cómodo, seguramente; y hasta se podría hacer todo de manera que se ha pensado colocar el puente de Cuatro Vientos hasta el punto de Alfonso y Victoria, y así se podría montar dos puentes gordos de un tiro.
 Se podría hacer el arreglo de la calle de la Merced en condiciones ventajosas para el erario municipal.
 En todos modos, si la comisión de Fomento no está estudiando detenidamente este asunto, en una próxima ocasión de llevar a cabo una reforma que será aplaudida por el Ayuntamiento, como lo fué la plantación de los árboles.



LA SEÑORA

D.ª Serapia Subirán é Ichaso

VIUDA DE DON JOSÉ LABASTIDA
 FALLECIÓ AYER Á LAS DIEZ DE LA MAÑANA
 Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su Director espiritual, hermana doña Ángela Subirán, primo, sobrinos y demás parientes
 Suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios en sus oraciones y asistir á los funerales que en sufragio de la misma se celebrarán HOY VIERNES, 8 del corriente, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, á las ONCE y MEDIA de su mañana, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se despide en la iglesia.

Domicilio: Plaza del Castillo, núm. 5.
 Pamplona 7 de Abril de 1910.

La conducción del cadáver será á continuación de los funerales.
 Todas las misas que se celebren MAÑANA SÁBADO, 9 del corriente, en las cinco parroquias, Santa Iglesia Catedral y demás iglesias y conventos de la ciudad y extramuros, podrán ser aplicadas por el alma de la finada.

Don Luis Reig, el prestigioso y culto director de la Compañía Palma-Reig me ha dirigido una carta, en la cual hay un párrafo que dice:
 «Mucho le agradeceré que en nombre de la señorita Palma, de todos mis compañeros, y en el mio, haga usted extensivo nuestro reconocimiento también á la Prensa de Pamplona, y que diga á este cariñoso público en nuestro nombre, no jodios! sino ¡hasta muy pronto!»
 En el alma llevamos grabado el recuerdo de Pamplona.
 Una vez complacido el señor Reig solo diré una cosa:
 Que se cumpla ese «hasta pronto» y que el paréntesis sea breve.

Sport vasco

En "Euskal Jai,"
 Hermoso partido el jugado ayer tarde á primera hora en el frontón de San Agustín. Constituido de un lado Astiz y Perochena, con faja azul y del otro Ucín y Aramendía, con distintivo rojo.
 De salida mostró la *cátedra* su predilección por los colorados voceando las apuestas en razón de 16 á 8: algo bajó el momio cuando los azules se apuntaron el primer juego, pero igualados que fueron y como los favoritos salieron por delante, no solo volvió la cotización á su primitivo estado sino que subió el momio á altura considerable que llegó á ser de 30 á 8, cuando Ucín y Aramendía contaban 4 juegos por 1.
 Astiz y Perochena desarrollando un impetuoso juego consiguen la igualdad en el juego 4.º empleando en ello menos tiempo del que se invertió en fumar un pitillo.
 Esta acometida lleva la desconfianza á los partidarios de los rojos y en el momento de hallarse iguales los bandos llegan á concertarse muchas apuestas con momio por los azules de 10 y 11 á 8.
 Las *chipas*, pues, han debido realizar su negocio.
 Salen nuevamente por delante Ucín y Aramendía, llegando á colocarse en 2 juegos por 5: Astiz y Perochena en un nuevo arranque lo gran apuntarse el juego 7.º, poniéndose en el inmediato á dos quince; pero la cosa no pasa de ser un mal rato para algunos, pues si se consuma la amenaza no quedan ni los rabos.
 Todos jugaron muy bien.
 Astiz con más soltura y seguridad que nunca, arrojó en todas direcciones soberanos palos.
 Ucín tuvo necesidad de sacar del cofre todo sus añosos y con esto queda dicho que fué un portento de habilidad y vista.
 Aramendía como en sus últimos tiempos del *patio*, pegó muy duro y con gran oportunidad.
 Perochena también se mostró acertado en general, si bien en momentos determinados y de trascendencia quitó á Ignacio alguna pelota que este hubiera castigado en buena forma.
 ¡De hacerlo así, quién sabe lo que hubiere sucedido, Rafael!
 Conste, pues, que en esta *combina* hay lucha y merece los honores de la repetición.
 Después Eraso (hijo) y Ochoa fueron fácilmente vencidos por Fernando Murillo y Salcedo.
 Estos jugaron muy bien y la *cátedra* anduvo acertada.

La venida del Angel

No habiéndose podido realizar la venida y entrada en esta ciudad de la veneranda imagen de San Miguel de Excelsis en el día señalado, según tradición antiquísima, por la inclemencia del temporal de nieves, el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis ha tenido á bien disponer que aquel acontecimiento religioso tenga lugar mañana sábado 9 del corriente mes, sobre las 6 menos cuarto de la tarde, á fin de que los fieles, tan amantes del Santo Arcángel, puedan satisfacer su piadosa devoción.
 Se observará la práctica establecida de que el cabildo parroquial de San Nicolás salga á recibir la mencionada imagen á la Taconera y después de cantar un responso la conduzca procesionalmente por la calle de San Gregorio á la iglesia de San Nicolás, en donde se dará á adorar dicha imagen.
 Al día siguiente, domingo, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, á las diez de su mañana, la solemne función religiosa acos-

tumbrada, con sermón que predicará el celoso y conocido orador capuchino P. Luis de Arellano.
 El lunes, concluida la fiesta religiosa, con sermón, que tendrá lugar en la iglesia de San Lorenzo, será llevada en procesión la citada imagen por su cabildo parroquial hasta fuera de la puerta de Taconera, parte derecha, y después de cantar un responso se hará la solemne bendición de los campos.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL
Sumarios
 Pamplona.—Contra J. O., por lesiones.
 Estella.—Contra S. G., por violación.
 Tudela.—Por incendio, sin procesado.
 Tafalla.—Por lesiones, id.
Señalamiento
 Pamplona.—Juicio oral ante el Tribunal del Jurado de la causa seguida contra Julian Marturet, por abusos deshonestos. Defensor señor Anso; procurador señor Casí; declararán 5 testigos.
Pamplona hace 30 años
 EL ECO DE NAVARRA del 8 de Abril de 1880
 Ha sido nombrado farmacéutico titular de Goizueta el licenciado don Bibiano Elizalde.
 —Anteayer subió al Cielo el niño José María Erviti y Marco.
 Ha sido nombrado Teniente fiscal de la Audiencia de Pamplona don Francisco Torres Valderrama; y Magistrado de Cáceres el Te-

Cháchara

En la boda de una Musa
 I
 Un trovador llegó á un Palacio todo de luz y de cristal, su estrella guía fué un topacio de un vivo fuego celestial.
 Iba buscando el bien trovero á la Princesa más gentil, Musa de un rico romancero hecho por flores del Abril.
 Tras una almena del Palacio la estrella guía se perdió. Dijo el trovero: Mi topacio á la Princesa me llevó.
 Y abrió la puerta misteriosa de aquel jardín de los amores plantado allí por una diosa para placer de trovadores.
 No había una rosa en los rosales, no había una flor en el sendero. ¡Y Abril nunca cuida zarzales! que Abril es gentil jardinerol
 No movía sus alas la brisa en aquel jardín del ensueño... ¡Y tiene de amor y de risa mil alas el aire abrieno!
 Flores que sois cuerpos de amores, aire de Abril sutil y gentil. ¿Por qué yo hallé el jardín sin flores, por qué está sin brisas Abril?
 Así su cuita dolorida dijo llorando el trovador, y halló respuesta, que escondida en el jardín quedó una flor.
 Era una flor muy deshojada, lágrima amarga de un rosal, que se moría en la pisada de un recio pie de vendabal.
 II
 Dijo la flor: Ven trovador, yo te diré por qué las flores y el aire sutil y gentil no dan la luz de sus amores á esta mañana del Abril.
 Culpa es de Amor buen trovador.

niente fiscal de la Audiencia de Pamplona don José Pina.
 —En la actualidad es regente de la imprenta de este diario don Miguel Colomina.

Al Arcángel San Miguel

Príncipe excelso, que dominando desde el Arretar la tierra de Irúnia, habitas en el monte vasco, por tí elegido como trono, en que despachas favorable las súplicas de los descendientes de los guerreros Vascones; ya que te dignas visitar cada pascua, la ciudad de Pompeyo, á la que llevas de dones por el amor y veneración que te profesa desde luengos siglos, conserva en la fé católica, siempre, á los buenos irunieses, y perpetúa tu santa visita en los tiempos venideros; para que, hoy como ayer, y mañana como hoy, sean dignos de tan grandes bondades, que por tí derrama sobre ellos el que te eligió como Caudillo de la turba angélica, que, á la voz de tu encendido grito ¿Quién como Dios?, peleen las batallas divinas por su Fé y por su Patria; y que nunca, dominados por los errores modernos, dejen de tremolar la bandera, en la que se cifra la gloria y el amor.
 San Miguel Arcángel, dulce Protector, ruega por mi pueblo, que te aclama hoy.
 ¿Quién como Dios? —Nadie como Dios.
 R. A. A., *Phro.*
 B. Abril de 1910.

Nueva industria en Navarra

Después de un detenido estudio sobre el implantamiento en España de la importante industria agrícola de Fécula de patatas, hecho por distintas y muy respetables personas de esta provincia, ha quedado constituida una Sociedad anónima denominada Compañía Nacional de Féculas y Derivados, la que se propone establecer varias grandes fábricas para la elaboración de esta importante materia prima de las grandes industrias de tejidos, papel y comestibles.
 Para conocer la considerable importancia que tiene esta rama industrial, basta decir que el consumo anual de la nación se eleva á unas 20.000 toneladas, de cuyo enorme valor venimos siendo, desgraciadamente, tributarios del extranjero.
 A la vez que corresponde á Navarra el honor y la suerte de ser la introducida de esta riqueza en la nación, nos complace reconocer el valioso auxilio que nuestra agricultura regional recibe con tan plausible creación, ya que basta notar que la cantidad de tubérculos precisa para la producción general, excede con mucho de 100.000 toneladas.
 Para dar forma á esta simpática obra se reunieron ayer, en la Cámara Oficial de Comercio de esta capital los señores siguientes: Don Valentín Ros, don Rafael Gaztelu, don Sebastian Gastearena, don Antonio Olaso, don Miguel Marichalar, don Teodoro Bescansa, don José Ramón Hermoso de Mendoza, don Abundio Iribarr, don Eugenio Lizarraga, don Eugenio Villanueva, don Antonio Erice, don José María Gaztelu, don Julian Gorostiza, don Eugenio Arraiza, don Agapito Goñi, don Alfonso Gaztelu, don Zoilo Perez.
 Las acciones son de 500 pesetas cada una, cuyo desembolso total se hará dentro del plazo de quince meses, anunciándose con la debida anticipación los diferentes dividendos pasivos.
 La suscripción de las acciones destinadas al público podrá hacerse durante todo este mes en los siguientes establecimientos bancarios: «Crédito Navarro», «La Vasconia» y «La Agrícola».
 Oportunamente se anunciará la situación de las Oficinas de esta Sociedad, donde se facilitarán cuantos detalles é informes se soliciten.

Crónica sangüesina

Se encuentra en esta ciudad el reputado artista señor Salerni, el cual ha dado varios conciertos de arpa en los distintos casinos de la localidad, los cuales hanse visto muy concurridos.
 Aquí, como en muchos puntos de España, nos ha visitado la nieve, su licuación ha sido rápida, beneficiando á los sembrados, los cuales hallábanse ya mustios y retrasados, faltos del fertilizante líquido. En general, en toda esta comarca la nevada ha sido favorable á la agricultura.
 Se encuentra enfermo, aunque no de gravedad, nuestro particular amigo, el oficial de telégrafos y administrador de correos de esta ciudad don Félix Olaiquiaga.
 Después de internar á su hija Feilisa en el Colegio de niñas de esta, ha regresado á Murillo de Lónguida (Aoz), nuestro querido amigo don Pio Redin, acompañado de su simpática hija Cele.
 Se encuentra gravemente enfermo, el Reverendo padre superior de Jesuitas de la residencia de Javier.
 El *corresponsal*
 Sangüesa 6 Abril 1910.

Notas de luto

Hoy á las once de la mañana se celebrarán en la parroquia de San Agustín los funerales de aniversario en sufragio del alma del que en vida fué respetable y querido amigo nuestro el prestigioso caballero don Narciso Felipe y Diaz (q. e. p. d.)
 También podrán aplicarse en sufragio de su alma todas las misas que hoy se celebran en las cinco parroquias, Santa Iglesia Catedral y demás templos y capillas de esta ciudad y extramuros.
 Varios Prelados tienen concedidas gracias de indulgencias por los actos de piedad que se apliquen en sufragio del alma del Sr. Felipe y Diaz.
 En la parroquia de San Nicolás se celebrarán hoy á las once los funerales por el eterno descanso del alma de don Plácido Tabar y Vidondo, querido amigo nuestro, que falleció en esta ciudad, según dimos cuenta oportunamente, el día 2 del actual, causando su muerte general sentimiento.
 Las Misas que se celebren en la misma parroquia podrán también aplicarse en sufragio del alma de don Plácido Tabar (q. e. g. e.)
 Hoy se cumple el primer aniversario de la muerte de aquel hombre bueno y bondadoso que en vida se llamó don José Iñarra y García-Herrerros.
 Al cumplirse esta triste fecha vuelven á nosotros los recuerdos gratos que por sus bellas cualidades supo dejar grabados en el ánimo de todos los que le trataron.
 Ya saben su viuda doña Valentina Sasa, hijos y demás distinguida familia la gran parte que tomamos en su aflicción en este día de tristes recuerdos, y al testimoniarlo así, suplicamos á la vez á nuestros lectores hagan la caridad de tener presente en sus oraciones el alma de don José Iñarra, amigo estimado nuestro (q. d. D. g.)
 A las ocho de la mañana de hoy se celebrará una misa cantada de requiem en la parroquia de San Juan Bautista, la cual, así como todas las que hoy se celebren en

la Catedral y demás parroquias podrán ser aplicadas en sufragio del alma del finado.

Los funerales celebrados ayer mañana en la parroquia de San Nicolás en eterno sufragio del alma del que en vida fué laborioso industrial y apreciable amigo nuestro don Gabino Aramburu y Galar, se vieron sumamente concurridos.

Ayer a las 10 de la mañana entregó su alma a Dios la bondadosa señora doña Serapia Subirán de Ichaso, viuda de Labastida que ha sucumbido por fuerza de los achaques de su avanzada edad.

De corazón bondadoso, dedicó su vida a practicar el bien y a ser fiel a sus deberes de cristiana.

A su afligida hermana doña Angela Subirán, viuda de Pascual y demás familia les hacemos presente en estas líneas la expresión de nuestro sentimiento.

Hoy a las once y media de la mañana se celebrarán en la parroquia de San Juan Bautista los funerales en sufragio de su alma, y a continuación tendrá lugar la conducción del cadáver al cementerio.

Boda distinguida

Ayer contrajeron matrimonio la señorita Sylvia Baleztena y el señor don Pablo Jaurrieta.

La ceremonia nupcial comenzó a las diez y media de la mañana.

En la capilla de aquella morada amable y señorial fueron bendecidos los amores de la hija de los señores de Baleztena, la encantadora y dulcísima Sylvia y del caballero señor don Pablo Jaurrieta, viceconsul de España en Oren.

En el piso alto de la casa, donde está la capilla, reunieron con el novio sus amigos y los invitados a formar su cortejo.

Legado el momento de comenzar la ceremonia la novia y su cortejo subieron a la primorosa capilla, donde como en una ermita campesina hubo un revuelo de luz y de poesía.

Estaba adornada la capilla con muchas flores y de poesía como el ambiente de amor y adornos de plata antigua, que eran expresión de un gusto exquisito y aristocrático.

La novia, bella como un ideal, tenía la gentileza de una Infanta de romance y vestía un traje de carácter bizantino hecho de raso blanco con adornos de encajes antiguos y bordados que atestiguan una labor de hadas.

El novio vestía el uniforme de la diplomacia evocador de un prestigio legendario y caballeresco.

Fueron padrinos de los esposos la respetable señora doña Isabel Echeverría, abuela de la contrayente y el señor don José Jaurrieta, padre de don Pablo.

Ofició y bendijo la unión el virtuoso y bondadoso párroco de San Nicolás don Francisco Guillén.

Firmaron el acta de matrimonio, como testigos, el ex-diputado a Cortes don Genaro Perez Mosa y el concejal del Ayuntamiento de Pamplona don Joaquín Baleztena, hermano de la novia.

Presenciaron la ceremonia las señoras doña María de los Dolores Azcarate de Baleztena, doña Carmen Villola de Arraiza, doña Camino Jaurrieta de Arraiza, doña Patrocinio Muzquiz, doña Manuela Muzquiz, doña Salomé de Aldaz, doña Juana Cereceda de Aramendia, doña Vicenta de Fernandez, doña Luisa Echeverría de Villanueva, doña María Aranzadi de Epalza, doña Catalina Jaurrieta de Altube y doña Pilar Navasal.

Señoritas: María Isabel Angeles, María Luisa y Lolita Baleztena, María Arraiza, Blanquita Gabete, Adelaida Martínez, María de Ampuero, Pepita Sanz, María Luisa Hormaeche, Angeles Aranzadi, Modesta y Camino Lazcano, y María Amparo Lipuzcoa.

Las señoras vestían de negro y lucían ricas joyas y las señoritas vestían ricos trajes de tonos claros y mostraban sus rostros entre las alas de blonda de la mantilla clásica, que es el más gentil y prestigioso atributo del genio tradicional y de la belleza y gentileza de la mujer española.

Caballeros: Don Joaquín Baleztena, padre de la desposada, don Joaquín y don Ignacio Baleztena, don Jesús y don German Jaurrieta hermanos del novio, don Jenaro Perez Mosa, don Leopoldo y don Joaquín Aldaz, don Eugenio, don Juan Pedro, don Joaquín y don Javier María Arraiza, don Miguel Arraiza, don Miguel Aramendia, don José Dihinx, don Domingo Epalza, don Tomas Villanueva, don Tomas de Azcarate y Pardo, don Teodoro Inchusta y don José Obanos.

Los hermanos de la desposada, Josefina y Pello Mari, como dos amorcillos blancos, sirvieron de pajeitos a la novia, y llevaron la cola de su vestido con sus manos de azúcares.

Pello Mari, además fué acólito en la misa. Los señores de Baleztena obsequiaron a los invitados con un banquete suculento y magnífico, servido en aquel ambiente de cortesía y gentileza que tan particular y bello caracteriza a las fiestas que se celebran en casa de tan amables señores.

La lista de los platos estaba escrita en español, no en francés como en cualquier fondo mediocre y pitebea.

Ostras verdes de Marenes, sopa a la Reina; frito variado; solomillo en salsa de trufas y setas; salmón a la mayonesa; espárragos a la holandesa; pollos del Mens; ensalada rusa; fiambres variados; helados Walesti y chantilly; tortas de almendra; postres: frutas, queso; vinos: Sauternes, Riscal, Champagne Viuda de Chicot, Moscatel; café Moka; Jerez, Maria Brizard, Cognac Domeq, cigarros habanos.

Terminado el banquete los nuevos esposos dieron su adiós, y a media tarde un automóvil rojo como un sol naciente que pone un cenital de escarlata en la clamide blanca de los montes, huyó llevándose a los esposos en un torbellino de felicidad.

Durante toda la mañana y durante la tarde hasta la hora en que los esposos partieron, hubo delante de la casa de los señores de Baleztena abundante público.

El buen público, que suele ser un símbolo y una encarnación, tiene en muchas ocasiones, ésta fué una de ellas, un sentimiento de curiosidad que no es todo frívolo y superficial.

Así es cuando esa curiosidad es el resultado y la forma exterior de una romántica admiración y de una honda y cariñosa simpatía.

Durante toda la tarde hubo bulliciosa e inquieta alegría en la morada de los señores de Baleztena.

Y cuando llegó la noche, la estela que dejó el amor en aquella casa, se perdió en un silencio apacible de felicidad íntima y familiar.

Los esposos pasarán una temporada en el extranjero y recorrerán tierras de Francia, después de visitar a la Virgen de Lourdes y tierras de Italia y de Argelia.

Ojalá no se acabe nunca la dicha en el nuevo hogar.

Y con este nuestro deseo enviamos nuestra felicitación a los esposos, a sus respetables familias, y de un modo singular a los señores y señoritas de Baleztena que tanto esplendor acertaron a poner en la fiesta que fué homenaje de los desposados.

Con la misma solemnidad que los anteriores tuvo lugar ayer por la mañana el Viático general de la parroquia de San Lorenzo a los enfermos de la misma.

Un lucido cortejo de fieles acompañó procesionalmente con alumbrado al Santísimo.

Este era conducido por el Párroco don Marcelo Celayeta y el farol por el diputado provincial don Lorenzo Oroz.

Detrás del Palio, rindiendo honores iba un piquete del Regimiento de Cantabria con música y gastadores.

Cerraba la marcha un hermoso landó del señor Marqués de Vessolla espléndidamente adornado con flores.

Con arreglo a las instrucciones de S. S. el Papa y del Primado de España, ha quedado constituido el Consejo diocesano en esta capital en la siguiente forma:

Presidente señor Vizconde de Valderro. Vice-presidente don Fernando Gorosabel.

Secretarios don José Sanchez Marco y don Eustaquio de Echave-Sustaeta.

Vocales don Julian de Felipe, don Manuel Izu, don Juan Alfaro, don Felix Maiz y don Juan Pedro Arraiza.

En breve publicará el Prelado una circular con las bases para constituir la Federación de las obras sociales de Navarra.

En la parroquia del pueblo de Torrano, de donde es natural, celebró el día pasado por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa el joven e ilustrado sacerdote don Ricardo Armentariz.

El piadoso acto alcanzó en el pueblo todos los caracteres de un verdadero acontecimiento.

Terminada la ceremonia, la familia del misacantano obsequió con espléndida comida a más de cien convidados.

Enviamos nuestra cordial enhorabuena al nuevo ministro del Señor.

Han sido ascendidos a capitán los primeros tenientes del regimiento de Caballería de Almansa de guarnición, en parte, en esta población, don Miguel Iribarren y Fernandez, don Esteban Hernandez y Baraja y don Domingo Piñan y Medina, estos dos últimos pertenecientes a la escala de reserva.

Reciban los nuevos capitanes nuestra cordial enhorabuena.

De varias provincias, especialmente de Murcia y Valencia, se reciben noticias de los inmensos daños que ha causado en el campo el frío extemporáneo de estos días.

Las huertas, las viñas y los árboles frutales han sufrido perjuicios de gran consideración.

Hoy quedará montado en el soto de Esquiroz el hangar que ha de guardar el monoplano de Mr. Garnier y mañana será trasladado el aparato desarmado al mismo.

grafías y creemos que será magnífico el espectáculo que ofrecerá el cometa, a menos que un suceso posible, aunque no probable, reduzca a la nada nuestras previsiones.

Este suceso consistiría en el cambio de órbita del cometa.

Atraído por Venus, tomaría una dirección que le separaría de nosotros.

Las últimas novedades en sombrillas y bastones acaba de recibir la Paraguería Corral.—Constitución 49. ps 10-7

En Tudela ha contraído matrimonio el joven factor del ferrocarril del Norte don Roberto Luis Imaz, con la bella señorita Reyes Escalada, acreditada modista de aquella población.

Bendijo la unión el párroco de San Jorge, D. Luis Blanco, tío del novio.

Enviamos a los nuevos esposos nuestra afectuosa enhorabuena.

Comunican de Acedo un suceso escandaloso ocurrido días pasados en la iglesia parroquial.

Hallándose predicando el sacerdote don Evencio Muruzabal, dos jóvenes del pueblo, Esteban Sanz y Jacinto Echarco comenzaron a reírse y perturbar el orden en la iglesia, por lo que el predicador desde el púlpito les recriminó su conducta.

Con tal motivo se produjo en el templo el consiguiente escándalo.

En el hecho entiende el Juzgado que instruye diligencias.

El Gobernador civil interesa se averigüe el paradero del joven de 17 años Saturnino Salvador Urzaizqui, pastor de oficio que desapareció días pasados de Arguedas.

Por Real orden de 10 de Marzo último ha sido nombrado Inspector del trabajo de esta provincia don Ramón Martínez Fito, el cual reside habitualmente en el Hotel San Julián, de esta ciudad.

Por el Gobernador civil se interesa de varios Alcaldes de la provincia el cumplimiento más inmediato de lo dispuesto en Real decreto de 28 de Enero de 1902, cuyas instrucciones se remitieron por este Gobierno civil en 15 de Diciembre último, con los impresos necesarios para la estadística del ganado caballar y mular.

Por la Delegación especial de Hacienda de esta provincia han sido devueltas ayer a D. Serapio Peralta y a D. Casildo Iriarte, pesetas 4.500 y 1.500 respectivamente, que ingresaron en 1907 y 1908 para redimir del servicio militar activo a los reclutas del cupo de Lesaca y Marcilla, Rafael Perochena Zubiburu, Manuel Albistur Echeverría, Félix Recondo Aguinaga y Cecilio Arzoz Goñi.

Dr. Carlos Amat, oculista. Consulte de enfermedades de los ojos, Eslava 1, 1.º 20-3

El tiempo se mantuvo ayer de temperatura apacible, pero indeciso al mismo tiempo, pues tan pronto lucía el sol espléndidamente, como se nubarraba el cielo y caían algunas notas.

El tiempo de un proceso seguido contra José Echarrri, por el delito de corrupción de menores.

Por la naturaleza del hecho la vista se celebra a puerta cerrada ante el Tribunal de derecho.

El tiempo Desapacible y bochornoso ha sido el día de hoy.

Sin embargo de esto algunos barcos pesqueros se han hecho a la mar.

Orcolaga ha telegrafiado diciendo que hará buen tiempo.

Carreras ciclistas La comisión de fiestas ha dispuesto que el día 17 del actual se celebren las carreras ciclistas internacionales, en las que tomarán parte muchos ciclistas españoles, franceses y belgas.

Hay concedidos varios premios en metálico y la fiesta promete ser un número brillante del programa.

Función benéfica La función que mañana a las nueve de la noche se celebrará en el Teatro Principal a beneficio de la viuda de Le Blon promete ser un acontecimiento, pues para la fecha están vendidas todas las localidades.

La compañía cómica-dramática de Palma Reig, que ha debutado esta noche con éxito pondrá en escena la obra de los Quintero «Amores y amorios.»

De aviación Se ha adelantado un día la semana de aviación a cargo de Mr. Plaissety.

Comenzarán el día 10 y durarán seis días.

De Bilbao andan en negociaciones con este aviador y con Mr. Garnier para que vayan a dicha villa a realizar experiencias.

Accidente desgraciado En un taller de aserrar maderas del barrio de Gros ha ocurrido una desgracia.

Un obrero que en la misma trabajaba llamado Eusebio Forcade tuvo la desgracia de que le cogiera la mano una máquina circular, seccionándole un dedo.

En una camilla fué conducido a la casa de socorro, donde se le practicó la cura.

El correspondal.

Vizcaya Bilbao 7 (10 noche).

La Bolsa La Robla 58. Calas 130. Banco de Bilbao 356. Aurrerá 135.

Viático general Con inusitada solemnidad se ha celebrado esta mañana el Viático general a los enfermos de la parroquia de San Juan.

Reuniones Por separado han celebrado esta mañana

reuniones para despachar asuntos de trámite, la comisión de Monumentos de Vizcaya y la Junta de obras del puerto.

El tiempo El frío se ha dejado sentir con intensidad y el cielo continúa encapotado, con tendencia a la lluvia.

Función benéfica En la plaza de toros de Vista Alegre ha celebrado esta tarde el festival organizado por los estudiantes a beneficio de los asilos.

Se lidiaron tres becerrros, sin que se registrara la menor desgracia y si no lances cómicos.

El teatro de los niños En la función que esta tarde se ha celebrado en Arriaga han asistido unos 600 niños de las escuelas municipales.

El correspondal.

MADRID

Vida política Canalejas en Palacio.—Firmación.—Aznar y Echagüe.

En la una y cuarto de la tarde ha llegado al Palacio el señor Canalejas, que iba acompañado del doctor don Amalio Gimeno.

El presidente del Consejo al ver a Canalejas exanímulo la broma de siempre: «No crean ustedes que vengo a presentar la dimisión de todo el Gobierno!»

Bromas aparte, siguió diciendo el señor Canalejas; vengo a cumplimentar a la cesa Beatriz, pues por ineludibles obligaciones de Gobierno no pude hacerlo personalmente el día que se celebró en el Consejo el día que se celebró en el Consejo el día que se celebró en el Consejo.

Acto seguido el señor Canalejas se dirigió a las habitaciones de la madre de la reina Victoria.

La entrevista duró un cuarto de hora y al cabo del cual salió el señor Canalejas a saber que aun se hallaba en el regimiento el general Aznar, preguntó por él y le dijo que estaba con el general Echagüe hacia mucho rato con el general Echagüe.

Al oír la noticia exclamó el presidente: «No tiene nada de particular, son muy amigos.»

Después salió el ministro de la Guerra cambiando un afectuoso saludo con el presidente.

Dijo el general que don Alfonso había mandado una pequeña combinación de militares.

Preguntamos al ministro de la Guerra la fecha de la marcha del general Canalejas, dijo que sería en la semana próxima, diciendo que no había visto al jefe de las tropas del Rif desde la conferencia que unos días celebrará con él.

signación cristiana la virtuosa señora doña Josefa Lopez y Lopez de Goicoechea.

A toda su aliada familia hacemos presente nuestro sentido pésame.

Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas que se refieren a un comunicado que ayer publicamos:

«Existe error en la aseveración que hace el autor del Comunicado que publicamos ayer firmado por P. P. Juan Echeverría respecto a que el Delegado de Hacienda diera la llamada por respuesta a la reclamación que aquél formulara en Octubre último para que se le admitiese el ingreso de la diferencia de cantidad que debiera ingresar, porque estas operaciones son contrarias a la ley de contabilidad y no están a disposición legal que lo autorice, no extendiendo por tanto el Delegado autorización alguna, entendiéndolo así el interesado al consignando la cantidad que correspondía a la comunicación de la Jefatura de Matenes.»

El Delegado de Hacienda don Juan Meneu, cumpliendo con su deber, ordenó el curso de la instancia de referencia, y al pendiente de devolución ha seguido la tramitación reglamentaria que para los de esta clase es preceptivo, sin que nada oficialmente se haya comunicado al interesado porque, con arreglo al artículo 40 del Reglamento de procedimientos, solo se notifican las providencias de trámite que afectan directamente a los interesados y no que pongan término en cualquiera instancia, y habiéndose dictado ya días, el 28 de Marzo, acuerdo favorable de devolución, tendrá ésta efecto, cuando sea firme en armonía con lo que dispone la prevención sexta de la Circular de la Intervención General del Estado fecha 29 de Marzo de 1899.»

Enfermedades de los ojos Doctor Recondo, Especialista.—Consultación, 38, 1.º

La Sala de Gobierno de esta Audiencia ha decretado los siguientes abatementos de penados por la Sala de Justicia de la misma.

Para el día 8 de Marzo los de Juan Tabar y Mendiroz y Lorenzo Alzueta y Alzueta.

Para el 14 de Mayo, el de Prudencio Saviaterra Jordan.

Para el 18 de id. el de Veremando Lacalle.

Para el 23 de id. el de Felipe Plaza.

Para el 3 de Junio, el de Martín Carreras.

Para el 5 de Julio, el de Elisa Isabel Sanchez Martin.

Correspondencia administrativa Vitoria.—D. P. A., recibida libranza de 10 pesetas 27 céntimos.

Elizondo.—D. F. L., recibidas 13 pesetas 3 céntimos.

Nuestra información

MADRID 7.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5:30 de la tarde hasta las 2:30 madrugada.

De la región Alava

Vitoria 7 (9 noche) El tiempo Tenemos tiempo variable con tendencia a llover.

Cumplimiento Pascual Esta mañana ha tenido lugar en el hospital militar el acto solemne del cumplimiento Pascual de los enfermos en número de 67.

Acudió el gobernador militar de la Plaza y comisiones de todos los cuerpos.

Ofició el capellán Sr. Sedano. Después de la fiesta religiosa hubo un lunch.

Desgracia Esta mañana ha ocurrido una sensible desgracia.

Un obrero de la comandancia de Ingenieros, Félix Alava Aguirre, de 50 años, cayó desde una altura de cinco metros en los pabellones del Regimiento de Cuenca, produciéndose heridas de alguna consideración.

Tren retrasado El exprés que tiene su llegada a Vitoria a las ocho de la mañana ha entrado en aguas con cuatro horas de retraso.

Funcion benéfica El gobernador civil está haciendo preparativos para la función a beneficio de los damnificados por las inundaciones de Leon, Castilla y Galicia.

La fiesta será en el teatro principal y tomarán parte en ella los artistas de la compañía Comendador-Montenegro.

Beneficio El sábado celebrará su beneficio la distinguida primera actriz del teatro principal señora Comendador.

Cuartel hundido Ha tenido lugar el reconocimiento del cuartel que ocupaba el Regimiento Caballería de Alfonso XIII, hoy en Mellilla, donde se alojaba la fuerza que quedó.

Visto el mal estado del citado cuartel y el haberse hundido parte de los dormitorios, se ha dado orden para que se desaloje.

La noticia la califica la prensa de gravísima, y antes de que se acuerde la reducción de nuestra guarnición, pide a las fuerzas vivas un supremo esfuerzo para hacer cuarteles e impedir aquel mal.

Guipúzcoa

San Sebastian 7 (9 noche) Juicio oral En la Audiencia ha comenzado hoy la

reuniones para despachar asuntos de trámite, la comisión de Monumentos de Vizcaya y la Junta de obras del puerto.

El tiempo El frío se ha dejado sentir con intensidad y el cielo continúa encapotado, con tendencia a la lluvia.

Función benéfica En la plaza de toros de Vista Alegre ha celebrado esta tarde el festival organizado por los estudiantes a beneficio de los asilos.

Se lidiaron tres becerrros, sin que se registrara la menor desgracia y si no lances cómicos.

El teatro de los niños En la función que esta tarde se ha celebrado en Arriaga han asistido unos 600 niños de las escuelas municipales.

El correspondal.

MADRID

Vida política Canalejas en Palacio.—Firmación.—Aznar y Echagüe.

En la una y cuarto de la tarde ha llegado al Palacio el señor Canalejas, que iba acompañado del doctor don Amalio Gimeno.

El presidente del Consejo al ver a Canalejas exanímulo la broma de siempre: «No crean ustedes que vengo a presentar la dimisión de todo el Gobierno!»

Bromas aparte, siguió diciendo el señor Canalejas; vengo a cumplimentar a la cesa Beatriz, pues por ineludibles obligaciones de Gobierno no pude hacerlo personalmente el día que se celebró en el Consejo el día que se celebró en el Consejo.

Acto seguido el señor Canalejas se dirigió a las habitaciones de la madre de la reina Victoria.

La entrevista duró un cuarto de hora y al cabo del cual salió el señor Canalejas a saber que aun se hallaba en el regimiento el general Aznar, preguntó por él y le dijo que estaba con el general Echagüe hacia mucho rato con el general Echagüe.

Al oír la noticia exclamó el presidente: «No tiene nada de particular, son muy amigos.»

Después salió el ministro de la Guerra cambiando un afectuoso saludo con el presidente.

Dijo el general que don Alfonso había mandado una pequeña combinación de militares.

Preguntamos al ministro de la Guerra la fecha de la marcha del general Canalejas, dijo que sería en la semana próxima, diciendo que no había visto al jefe de las tropas del Rif desde la conferencia que unos días celebrará con él.

Después salió el ministro de la Guerra cambiando un afectuoso saludo con el presidente.

Dijo el general que don Alfonso había mandado una pequeña combinación de militares.

Preguntamos al ministro de la Guerra la fecha de la marcha del general Canalejas, dijo que sería en la semana próxima, diciendo que no había visto al jefe de las tropas del Rif desde la conferencia que unos días celebrará con él.

Después salió el ministro de la Guerra cambiando un afectuoso saludo con el presidente.

Dijo el general que don Alfonso había mandado una pequeña combinación de militares.

Preguntamos al ministro de la Guerra la fecha de la marcha del general Canalejas, dijo que sería en la semana próxima, diciendo que no había visto al jefe de las tropas del Rif desde la conferencia que unos días celebrará con él.

Después salió el ministro de la Guerra cambiando un afectuoso saludo con el presidente.

Dijo el general que don Alfonso había mandado una pequeña combinación de militares.

La "Nautilus"

Según telegrama recibido en el ministerio de Marina, la corbeta escuela de guardas marinas "Nautilus" ha zarpado de Rio Janeiro para Montevideo.

Las propuestas de recompensas

Por el Estado Mayor Central se ha dispuesto que se despachen pronto las propuestas de recompensas pendientes, por méritos de campaña, y se ha ordenado a Melilla que no se remitan más relaciones de propuestas de recompensas.

Las huelgas del Ferrol

Despachos del Ferrol comunican que á veinte esquirols que se dirigían á trabajar protegidos por la guardia civil les fueron negados en varias tiendas de comestibles los artículos que pretendían adquirir para el almuerzo.

El ministro de Marina

Cartagena.—Ha llegado á esta población el ministro de Marina señor Arias de Miranda.

Los presupuestos de Francia

Paris.—El senado francés ha aprobado hoy por unanimidad la totalidad de los presupuestos.

Obreros sin trabajo

Los obreros que estan sin trabajo en esta villa han organizado hoy una manifestación que ha recorrido varias calles.

Crimen

Un despacho de Vigo dice que en la madrugada de hoy en la puerta de una taberna un albañil disparó, á boca de jarro dos balazos contra un compañero suyo, con el cual mediaban antiguos resentimientos.

Consejo de ministros

El Consejo que hoy celebraron los ministros con el Rey fué muy breve.

Firma de Guerra

Hoy ha firmado el Rey varios decretos del ministerio de la Guerra.

Falsa denuncia

Ha resultado falta de fundamento la denuncia hecha por «España Nueva» sobre el juego en Valencia.

La cuestión obrera

El señor Canalejas y el Alcalde de Madrid han tenido hoy una larga conferencia acerca de cuestiones obreras.

Un escalafón

Mañana aparecerá en la «Gaceta» el escalafón del Cuerpo de auxiliares de minas.

Libramientos

El ministro de Fomento ha dispuesto que se libren las subvenciones correspondientes al primer trimestre á favor de las Juntas de obras de pantanos.

Firma de Hacienda

La firma de Hacienda de hoy se compone, entre otros, de los siguientes decretos: Nombrando Delegado de Hacienda de Cuenca á don José Bonilla.

Príncipe de viaje

El príncipe Adalberto ha marchado hoy en el rápido.

Conferencia

Terminado el Consejo de ministros conferenciaron extensamente los generales Aznar y Echagüe.

De Palacio

Después de almorzar, la Reina Victoria marchó á casa de los condes de Casa-Valencia, donde se ha celebrado una interesante fiesta artística.

Signen las fantasías

La visita que hoy hizo á Palacio el señor Canalejas para cumplimentar á la Princesa Beatriz de Battenberg, y la conferencia que celebraron después del Consejo los generales Aznar y Echagüe, han dado ocasión á los comentaristas políticos para decir que el Gobierno está en crisis; y consideran víctima de ella al ministro de la Guerra.

La huelga del Ferrol

El Gobierno tiene noticias de que la huelga del Ferrol se ha agravado en términos alarmantes.

Otro accidente

Varsovia.—El aviador francés Mr. Guilot, que ha realizado varios vuelos magníficos, ha tenido la desgracia de caerse de una altura de varios metros.

Perú y El Ecuador

Las noticias que se reciben de América dicen que el conflicto entre Perú y El Ecuador continúa en el mismo estado de gravedad.

Mr. Verlez

El filósofo francés Mr. Verlez ha visitado hoy al señor Dato, que le ha regalado las insignias de la orden de Alfonso XII, cuya encomienda le ha sido concedida.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Día 6, Día 7. Rows include Deuda perpetua, Idem fin próximo, Deuda amortizable, etc.

EN EL CORRO

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior á 87'52; el id. Fin próximo á 00'00; los francos á 0'00; las libras á 00'90; el amortizable á 000'00.

Se desea vender

Casa y hacienda sita en el pueblo de Galar, compuesta esta de 16 hectáreas, 24 áreas y 75 centiáreas, equivalentes á 180 robadas y 15 almudadas.

Nodriza

Hay una de 4 días de leche, que desea criar en su casa. Dirigirse á Demetria Sanchez, en Valtierra.

Nodriza

Se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura para Pamplona y fuera con cinco meses de leche y de veintuno años de edad, Estafeta 75, 4.º

Vaca lechera

Se vende una, superior de siete meses, preñada, y una novilla de 20 meses, crisis de la misma darán razón en Zolina (valle de Aranguren) Pedro Elizagaray.

Modista

Se ofrece para las casas. Calderería 38 y 40 piso 4.º derecha.

Vacuna suiza

Se recomienda á los Ayuntamientos y particulares por sus excelentes resultados la del Instituto vacunal suizo de Berna, que se vende á los precios siguientes:

El Ayuntamiento

de la villa de Puento la Reina, previo el permiso de la Excmo. Diputación foral y provincial, celebrará remate público para el arriendo del cobro de las contribuciones del presente año, así como de las pendientes de cobro de años anteriores, el día 17 del presente mes y hora de las once de su mañana, bajo el pliego de condiciones aprobado por la Excmo. Diputación, que obra de manifiesto en la Secretaría Municipal.

Decoraciones

de Lincrusta Cameoid, las últimas novedades de Londres, desde 2 pesetas metro. La casa más barata en artículos de decoración de edificios.

Venta de vaca

Se vende una de cuatro años y quince días de parida. Informarán Rochapea, 104.

Modista

Se ofrece para las casas. Calderería 38 y 40 piso 4.º.

La unión federal

Madrid 8 (2'50 madrugada).

Una huelga

La huelga del Ferrol adquiere mayor gravedad.

Se desea vender

Casa y hacienda sita en el pueblo de Galar, compuesta esta de 16 hectáreas, 24 áreas y 75 centiáreas, equivalentes á 180 robadas y 15 almudadas.

Nodriza

Hay una de 4 días de leche, que desea criar en su casa. Dirigirse á Demetria Sanchez, en Valtierra.

Nodriza

Se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura para Pamplona y fuera con cinco meses de leche y de veintuno años de edad, Estafeta 75, 4.º

Vaca lechera

Se vende una, superior de siete meses, preñada, y una novilla de 20 meses, crisis de la misma darán razón en Zolina (valle de Aranguren) Pedro Elizagaray.

Modista

Se ofrece para las casas. Calderería 38 y 40 piso 4.º derecha.

Vacuna suiza

Se recomienda á los Ayuntamientos y particulares por sus excelentes resultados la del Instituto vacunal suizo de Berna, que se vende á los precios siguientes:

El Ayuntamiento

de la villa de Puento la Reina, previo el permiso de la Excmo. Diputación foral y provincial, celebrará remate público para el arriendo del cobro de las contribuciones del presente año, así como de las pendientes de cobro de años anteriores, el día 17 del presente mes y hora de las once de su mañana, bajo el pliego de condiciones aprobado por la Excmo. Diputación, que obra de manifiesto en la Secretaría Municipal.

Decoraciones

de Lincrusta Cameoid, las últimas novedades de Londres, desde 2 pesetas metro. La casa más barata en artículos de decoración de edificios.

Venta de vaca

Se vende una de cuatro años y quince días de parida. Informarán Rochapea, 104.

Modista

Se ofrece para las casas. Calderería 38 y 40 piso 4.º.

CREDITO NAVARRO SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864 Capital, 6.000.000 Ptas. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANGUESA.

Compañía navarra Abonos Químicos Capital social 1.600.000 pesetas Grandes fábricas en Pamplona SUPERFOSFATOS Nitrito de sosa.—Cloruro y sulfato de potasa.—Kainita.—Sulfato de amoníaco.—Escorias de desfosforación.—Sulfato de cobre.

PETROLEO GAL PARA EL PELO Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Loción antiséptica perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie.

LA ACTIVIDAD Sociedad anónima de Seguros, Domiciliada en Pamplona FUNDADA EL AÑO DE 1899 Autorizada por R. O. del Ministerio de Fomento, fecha 8 de Julio de 1909 HECHO EL DEPÓSITO PREVIO QUE DISPONE LA LEY. Seguros de Vida, Mixtos, á Plazo fijo, de Rentas Vitalicias inmediatas, Dotales é Infantiles. Edificios propiedad: en Barcelona, Pamplona, Zaragoza, Alcañiz y solar para construcción en San Sebastián. OFICINAS GENERALES: en el edificio propiedad de la Sociedad en Pamplona, calle de José Alonso, núm. 4.

TINTORERIA DE PARIS LA MAS IMPORTANTE DE ESPAÑA La que posee los últimos adelantos para la ejecución de los trabajos. La que mejor puede confiarse los trabajos más delicados. Tinte y limpieza de toda clase de prendas 24-CHAPITELA-24 mt v 16-9 ii Ventaja positiva!! Lámpara de Filamento Metálico MARCA DE FÁBRICA GRABADA SOBRE EL CRISTAL ES LA MAS SOLIDA Y DURADERA QUE SE CONOCE De venta en todos los ESTABLECIMIENTOS DEL RAMO ELÉCTRICO 75 por 100 de economía

Corsés Se hacen y arreglan toda clase de corsés. Mayor, 76, 2.º 30-30 Se venden dos grandes armarios, propios para sacristía. Darán razón José Alonso 2, 3.º izqda. (a) 6-6

Jabon de Haro HIJOS DE C. ANDRES Fabricación especial en trozos de 500 gramos. Exijase siempre la marca estampada en cada trozo. 15-13 (a)

Arriendo de pieles Y SEBOS La Junta de Abastos de esta villa, admitirá precios de toda clase de pieles de pelo y lana que resulten de su carnicería durante un año incluidas las de ternascos y de reses mortecinas, en pliegos cerrados con refrecimiento de fianzas, hasta las once horas del 10 de este mes en que se abrirán, reservándose el derecho de adjudicarlas al proponente de más ventajas ó desechárlas todas, de no encontrarlas aceptables, y á continuación se encenderá candelá para los sebos. San Martín de Unx 3 de Abril de 1910.—El Presidente, Miguel Muruzabal. 3-3

Casa en venta EN PAMPLONA Se vende la núm. 24 de la calle Nueva, en esta capital. Sobre precio informará don Antonio García Peña, Constitución, 39. -7

La Vasconia, SOCIEDAD DE BANCA Y CREDITO con Sucursal en Tudela CAPITAL 5.000.000 PESETAS Descuentos, préstamos, cuentas corrientes, id. de garantía y créditos, giros, negociaciones, depósitos, etc. Compra y venta de toda clase de valores. Caja de ahorros con 3 por 100 de interés á la vista. Imposiciones con interés anual de 4 por 100. Despacho por mañana y tarde. d ml v -36

Panadero Se necesita uno que sepa hacer mollete 6 masas blandas y maneje el horno. Dirigirse á Cruz Diez de Artazcoz, Castellón (Navarra). 2-2 (a)

Cortador-Sastre Práctico y con buenas referencias, desea colocación. Múdicas pretensiones. Dirigirse á M. Valet, Paz 6, Zaragoza. 30, 3 y 6

Barbero Se necesita un dependiente ó uno que lleve tres ó cuatro años en el oficio. Para informes dirigirse á José de Miguel, Mérida. 12-10

Vertical text on the left edge of the page, partially cut off.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

